



**Louis-Joseph  
Papineau (1786-1871)**

Avocat de profession, Louis-Joseph Papineau entame sa carrière politique en 1809. Dans un contexte où la Couronne britannique souhaite unir le Haut et le Bas-Canada, Papineau, chef du Parti canadien – qui devient le Parti patriote dès 1826 –, s'y oppose et milite pour l'autonomie des institutions politiques canadiennes-françaises. À la suite du rejet des 92 résolutions par le gouvernement, des rébellions se déclenchent de 1837 à 1838. Malgré l'échec des soulèvements, Papineau marque l'histoire en devenant un personnage clé du nationalisme canadien-français.